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第呈百九十八次會議 1
一九五二年十一月二十五目星期二午前十時互十分在組約會巧皋巧 

主席：诚株瓦民80内（加拿大）

^！？7,398

悼念乂虹池課吐护611郑

一. 主席：大會上次舉行全體會議後，我們悲 

慘地損失了一位最盡也竭力的聯合國忠僕，那就是 

我們的同事和朋友化113口必6116[。這巧我奶非 

常震驚與悲哀。

二. 祕書處成立伊始，^[- ？过16^卽來遂加工 

作。在加入祕書處之前，他雖尙年輕，但己爲其國 

家服務，執行律師業務，並爲國際合作而努力，成 

績卓著，令人欽慕。

己.自聯合國憲章簽訂0來，在那幾個成長時 

期的重要年頭万6116[的工作和鼓舞那種工作 

的精神，大有助於國際法和稻序規模的建立。他曾獻 

身於國際誌解與和平事業，也曾致力於建立並加強 

達成這些目的的一個國際紐織。他是…個眞正名符 

其實的闽際社會公僕，在聯合國內發展那個國際合 

作必需的機構一一穏固而有效力的國際文官制度 

一一上曾擔負過很重要的任務，並巧之成爲一種光 

榮而値得縣傲的職業。

化傕僅在短短的幾個惠期前，我聽 

石浊6^巧道同一講台上談論他所熱愛的工作。那時 

他曾說到聯合圃：

"過去垂部經驗顕示，沒有國際合作，最後

的和平與安全是不可能獲致的。我們這個時代

的全部經雖顯示，國際合作不只是一套空話。巧

意味着堅苦的工作，它化意味着犧鞋。"I
現在，艱苦的工作和犧独己把他從我們中間奪 

去了，他的英名自巧列入篇爭取世界和平而犧牲的 

激±名册。

五，？浊61'在聯合園^特別是祕蕾處^ 

中的同事在這個艱難的時代於執行其職務時，或於 

遭遇新間題和擔負新貴任時，當能受到？姐6，藥 

生事業的鼓舞，並因化而獲得力量與激勵。

六.我敢斷定^1脚113111片61161'近巧街於聯合國 

所遭遇的困難之有增無旺巧必深咸焦應，掛於國際 

合作事業似己遭受的挫巧定必非常抑辕，又對於國 

際糖關所遇到的姐携和綜錯複雜愤事化定必頗咸困 

惑。但我也知道^61^油311：？61161；去世時定必因深信

1巧巧約化鋒論壇報訝論會第二十一屆會第一次會議(一 

九五二年十月十九日於聯合國會巧畢巧）上的演說詞。

化己毫無巧點地實踐了他的誓音一一也就是聯合國 

毎一個職員接受本極織的任命時都巧宣誓的誓言 

一一而引巧自豪。如諸位所知道，那個誓言的全文 

如下，我此時不辭冒昧將這個誓言宣讀一遍：

"余譲巧至誠保謙:余必矢忠秉驟謹悔執行 

聯合國國際公務貴之職務，余服職律身必唯巧 

聪合闽之利益篇依歸。余執行職務時決不營求 

或接受任何政府或本組織0外任何當局之訓 

示，謹誓。"

毛.爲了道種我們共同遭受的損失，我代表諸 

位向片61161：，的悲痛的遺婦及其最近親屬表示我 

們最深切的同愤。

八. ]VI化反00犯^^^了 ^美利堅合衆國

113111 ？纽6[的逝世，使其本國和聯合國遭受了一大 

損失。^姐日!"對於聯合國的創立及其工作，貢獻 

甚大，我俩引凶篇榮。他曾盡必竭力爲其本國服務， 

在其生前的後一階段，他並攒大了服務铭圍，爲其 

図八專也致志從事的世界和平事業效勞。他的全部 

優越精力都獄給了那種事業之促進，獻給了聪合國 

的工作。他邊不放鬆自己。這個画際社會組織巧得 

的勝利和所遇的考驗，他域覺得最爲深巧。他己留 

下一個大公無私地委身於他所盡力的事業的例子給 

他的朋及和同事。

一般辯論（續完^

職程項目八]

0扫^^趾（埃及^演說詢

九. 主鹿：在第己九毛次全體會議一一那就是 

我們的上一次會議上，埃及代表依據議事規則第屯 

十四條，要求俟各位代表發言完畢於一般辯論中作 

一簡短答覆。在那一次會議上他沒有準備作這種咎 

辯。我現在請他在一般辯論中作答。埃及代表行使 

了這種答辯權後，一般辩論便吿結束。

一0吐\^^8 (埃及埃及代表鹽化和 

其他代表鹽一様，深知本屆大貪十分重耍，時間極 

其寶貴，故於本月十二日[第吉九五次會議]一般 

辯論中行巧其發言權時，立場力求客觀，措詞力求 

髓巧。
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^,次日巧色列代表利用這個潔台濫肆攻 

擊，逼得埃及代表非依照篤屯十四條請求答辯權不 

可。
一二.埃及外交部部長在他簡明的陳述中曾就 

批准德國賠款協定一事，表示兩點憂懼：鑽一，韵 

於中東和平與安定的不可避免的威脅；第二，巧色 

刻無權獲得這種賠僞。

一己.巧色列代表的检激，不是完全沒有巧到 

的，但他濫巧這個雜台掛备亞拉伯國家肆無忌禪地 

攻擊，却完全出乎意外。巧色列列代表避不涉及那 

兩個基本論據，力圖[第己九屯次會議]淸亂是非， 

使問題失去眞相。他的陳述充滿趣言空語，有時竟 

巧"敲詐"這禮字樣；他斷言各亞拉伯國家的政府 

懐有偏見，凿於賠償猶太人所受痛苦一事從中作梗。

一四. 國際職合會的紀錫中有充分證據，顯示

埃及是麗責納粹黨人迫害猶太人的主要國家之一。 

猶丈乂居留在埃及和其他亞巧伯國家己達數干年。 

成千的猶太人仍舊和信奉囘教和基督敎的人±們居 

留在這聲國家。最近埃及首相 IV！化
风邱11比訪閒猶太乂會堂，又訪問基督教禮拜堂和 

间教寺路，這不過又一次證朗埃及人民對於一切宗 

教的固有的辱敬。 ^

一五. 各亞垃伯國家並不反對合理地、公平地 

赔償毎一個遭受納释躁雕的猶太人，但我俩深信巧 

色巧無權要求這種赔償。

一六. 現巧西德的右翼和民主黨派化頗相信這 

種意見。巧色列代表控訴亞化伯國家干預德國內政 

的同一日，按照千一月千四日紐約時報所載職合社 

發出的消息，那些德國黨派正在向其化府建議：所 

有屯億屯干五百萬美元的賠款應由聪合國接收分 

配。巧俩甚至建議一部巧賠款應供安置許多無家可 

歸的亞拉伯難民之巧。德國人民本身怎、中對於巧色 

列是否應要求這種賠償至少是有疑問的，上述種穂 

難道還不是最巧的證據嗎？

一屯.德國腊償協定並沒有規定巧食物供給飢 

民，或巧衣被供給貧民。但這個協定分條列記爲製造 

軍巧品所需的各項目，應有盡有，臣不能更求完善 

了。協定巧規定供給的只是大施，而不是牛油。它規 

定供給巧色列數千順彌鐵、鑄造品和重機器。屯載 

有一巧可能供戰爭巧的項目。這便是危晚之所在，化 

就是對於巧色列鄰近那些在合法的國防上迄今尙未 

能獲得最低限度物資的亞巧伯國家的一穂威脅。給 

予巧色巧的各項物資數量之龐大，凡爲製造軍械輿 

軍事裝備所需的一切，幾乎應有盡有，這種事實是不 

應輕輕地放過的。各力應該涧察猶太民族主義者攒

張領虫的野也，並0這種見地來徹査前述的事臂。他 

們的野必蜜無疑義地暴露了猶太民族主義者在中東 

的最後目的。

一八. 自猶丈民族主義運動肇始巧來，幾乎沒 

有一種願於這禮運動的著作主張把猶太民族主義者 

擴張領±的野也局限於較旧羅河輿幼發巧化河之間 

的面積爲小的地區。近细一九呈六年，\\强161巧反姊61 

曾就疆界之擬定發表了最新的侵略論。那時他說，新 

巧色列王國的疆界不應確定；怎的疆界應儘量推廣 

至新王國所能達到的地方。

一九. 還有一種設法，謂埃及對於各力經過蘇 

彝壬運巧凶與0色列通商巧乂經過該運河前往巧色 

列的船舶正在加0干擾。這又是巧色列巧設的一種 

隋排。埃及正在行使的權利絕對是一種最低限度的 

不可讓典的自衞權。不准經由蘇彝±運河輸往0色 

巧的貨物都是戰爭物資和軍用設備。埃义邊境的悔 

巧旣是细此，難道任何一個國家處於輿埃及相似的 

環境中，能譲這些貨物經過其國境嗎？

二0，，巧色列代表發表這種說法時，覺得不提 

和整個己勒斯坦問題有直接關係的大會決議案與安 

查理事食的決定，化不提埃义爲合法的自衞而採取 

的預防措施，對他比較力便。這些預防措施之採取， 

由於聯合國的重大決定一直被巧色列忽視或公然反 

抗。這些決定中除其他事項外，規定將匹勒巧斯坦的 

亞拉伯乂遣送囘家，並躬耶路撒冷區交由國際共管。

二一.現在那一百萬己勒斯坦的亞拉伯人居留 

在何處呢？他俩有沒有囘到了自己巧家，還是仍在 

悲慘、貧苦的說不出的境巧中生活着昵？耶路撒冷 

區目前的地位怎樣？巧色刻拒不遵行聯合國的決定， 

有無止境？難道巧色則代表那麽厚顏地提割的"國 

際關係上應有的禮貌"中能夠不芭括對這些閒題的 

公平咎復嗎？

二二，埃及在聯合國中所表現的一切一經切實 

加0《核，便可證明埃及的和平意向和屯立場的合 

法，也可證明它欣然巧聪合國的機構巧並在公平執 

行聯合國各機關的決定的基礎上誠誠實實地和有善 

意的乂們合作。

二兰.主席：一般辯論現吿結束。

聯合國與各專門機蘭之協調：會所及日巧瓦 

兩地會議日程閒題；祕I書長報巧書 

(^眉阔

[議聘項目二十六化)]

二四，民006民^法蘭西巧年各方總 

請大會0慈母對兒女的親切必倩、巧監護人對被監
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護人經濟狀费的闕也態度，考應聯合國若干主要與 

辅巧機關巧表示的下述一種願望：卽猛日闲巧萬國 

宮聯合國歐测辦事處舉行屯們的會議。這種討論並 

不常常進行得很順利，因爲爲了舉行這種會議，就 

必巧調動職眞，而使額外開支增加。但在另一力面， 

這種會議常常有重大的政治利益。關於這一閒題贊 

成和反對力面所進行的辯諭，時常是很激効的。

二五. 爲了避免每年重複作這種辯論起見，去 

年大會通過了一件決議案[五己四^六）]，規定請祕 

書長與各有關主要機關及各專巧機關行政首長進行 

諮商，並參照這種諮商的結果向本屆會議提出一件 

在會所及日內瓦舉行的會議日程，遺種日稻應根據 

經濟地、合理地利巧本細織兩辦事處現有設備的原 

則予巧擬訂。

二六. 祕書長業己向我們提出這禮報吿（入/- 

。他按照他在赖合國所負的行政責任，特別強

調指出凡設巧會所之各機關在紐約舉行其一巧會議 

可有穂種行政上的便利。我們都感覺到那種論據很 

有力最；但我削也不能不顧其他因素，憑此便作 

狹巧。

二屯.據我奶看來，祕馨長報吿書篤毛段中所 

摘述的各專巧機闕行改首長的意見，是値得大會審 

愼考慮的，尤其因爲會議日鸦化聯合國與各專巧磯 

關工作之協調是兩件相願的事。毫無疑義，當典經濟 

暨祖會理事會有闕的#聯合画機關於審議日漸實際 

及専門的問題時，這些機關必會發現和各專門機關 

一一特別是會所設在日內瓦或其鄰近地區的國際勞 

工組織、世界銜生組織、糧食農業組織及文教組織 

一一的理事院及常設祕蕾處保持直接接觸，愈巧愈 

有稗益。

二八. 巧這不過是間題的一方面，換言之，就 

是所謂的技術方面。此外還有--力面，其重要性業 

經法蘭西代表國着重指出，逞就是問題的政治力面。

二九. 聪合國巧決定縣會所設在美國時，朗白 

表示其對于那個偉大國家的實際而積極地參加工作 

一事之重視；我甚至還可巧說，聪合國化重规在達 

成其目標上所欲美國擔負的特種責任。但那種決定 

並非而且也不應意味着聯合國雖無歐洲巧東力各國 

舊化界積極而聞明的支持巧及其在外交與技術上的 

經驗化能順利進行工作。

吉0,细果要勤兩個半球予巧必要而適當的同 

樣重視，則構成聯合國在各國公衆也目中最顯著的 

特色一一聯合國各種會議及委員會的集會一一必須 

平均分在本組織紐約會所及日內巧辨事處舉行。 

關於這一點，我想趙了去年在黎己舉行的聯合國大

會勒於法國輿論的影響。那次大會巧我國人民具體 

地、深切地或覺到聯合國的存在。聯合國掛於他們， 

似乎己不巧是一種遙遠而神祕的聖地，専供少數乂 

會的人的禮拜而己；我相信使本組織和組成巧的各 

國人民更接近，是大有刹於聯合國的。

呈一.根據這些理由，我堅信如果經濟暨社會 

理事會和專巧閒題委員會有系統地在日巧巧舉朽會 

議，這便表示聯合國採取了最有效的行動使歐洲各 

國人民感覺到確有聯合國這個組織，同時化使這些 

人民看到聯合國库氣勃勃。無論如何，我們可巧注 

意到：大會非常淸楚地了解維持這樣一種平衡的必 

要性，所凶屯雖有意於力事搏節，然而怎毎年總准 

許一些機關在日內无開會。

吉二.《機闕至日內巧開會的願望與大會的猶 

疑不決同時並存。我們必須承認因這種矛盾而引致 

的會議日稻不確定現象，對於會議的實際組織事宜， 

例如掛於文件的分發與會議义休假時閒表的編排， 

己有了不幸的影響。這一巧非常椎雜的問題實爲擬 

訂經濟而合理的計劃最化本的閒題，但這些問題迄 

今仍額由大會每年那種武斷的決議去加0決定。

云互.現在正是改變這種情形的時候了，提交 

大貪的決議草案[义/]：. 11句的目的，事實上便在儘 

可能巧最簡單而不麻煩的方式改變那種條形。這種 

方式旣無須犧牲我方才巧說對兩個半球同樣重視的 

原則，化無須純爲經費上的考虛所左右，但能將應有 

的同樣重視兩個半球一事的需耍局限於一種穏定的 

範禱內，巧之與經濟和合理運用本組織人力、物力 

的行晚政策符合。

己四.]^比利時^ :據 

我看來，聯合國會所及日內兄食議日稻一案的直接 

提巧大會垂體會議而不提巧第五委員會審議，這事 

本身足0顯示本案並非純粹是一個行政和預算問 

題，它一定還有政治方面問題，

吉五.問題是：會所設在紐約的聯合國备理事 

會和各主要委員會應否全在這裏舉行會議，如果不 

然，巧合理的限度巧把這些會議分在紐約和日两龙 

兩地舉行，有時化可能在其池城市召開，叉是不是更 

巧的辨法。因此，基本上這個閒題是在嚴格集中制輿 

均衡分散制兩者之間作一扶擇的問題。

与六.據我們看來，均衡分散制是一種比較巧 

善的解決辨法。因爲過份嚴格的集中可能在政治上 

發生嚴重的不良影響，過化的分散也可能在行政和 

預算方面發生嚴重的的不良影響，而均衡分散制却 

介於這兩個極端之間。
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云屯.聯合國歸備委員會工作期間，主張在歐 

洲開食者和主張在美國開會者曾就選擇聯合画之會 

所問題從事劇烈的辯論，其時若干代表團認爲聯合 

國和専門機關的一切活動應集中在一處，藉收預當 

節省行政協調之效。

己八.自一九四五年口來，事實巧竟如何？各 

專門機關分設於各地，其中大半設其會巧於歐測 

一一日內充、己黎和羅馬。而且方纔己經提到，大會 

屢次不顧若干方面經常根據行政和預算理由提出來 

的反對意見，決定其理事會，特別是經濟置社會理 

事會，和各主要的專門問題委員會應在職合國歐洲 

辦事處舉行會議。

吉九.我們從這件事上能狗得到什麽結論？這 

個結論不過是有時根據其他方面考廬而提出的理由 

較預算方面的考慮更有力量。就我俩目下所討論的 

一案而論，大會己巧白表示意欲依據各有關機關 

一一各理事會和各委員會一一的願望，安排--穗均 

衡的貪議日指，因篇那些機關認爲定期在聪合國會 

所0外地點集貪是典巧們有利的。

四0,事嘗上，细法國代表方纔所說，自聯合 

画成立巧來，歷年各理事會、各主要妻員#己在日 

內巧舉行了許《次會譲。一個理由似乎是：巧經濟 

暨社會理事會及其專門問題委員會有密切關係的各 

專門機關的會巧都設在日內巧，或者設在離聯合國 

歐洲辦事處银近的地點。但我認爲還有一個原因那 

就是：频合國巧歐洲有一座規模宏大、富麗堂皇的 

建築物，這座建築物巧設備完全，服務週到，故辦 

事成績經常均能維持在最高水準。闕於這一點，經 

驗吿訴各代表團：在日两冗舉行的各次屆會不但不 

是草率巧開的，而且是經過有效準備和組織的會議 

的模範。

四一. 根據現在的辦法，會議地點的選擇須參 

照各代表鹽的便利由投票決定。如方纔所指出的， 

這種辨法有重大的缺點。怎使我們不能擬訂一種長 

期的貪議日稻，不能游各種會議合理地分在組約和 

日內巧兩地舉行，又不能充分利用歐洲辦事處的設 

備。其次這種辦法也巧我們不能徵聘相當數目的常 

任職員，去負責辦规在日內瓦舉行的各種會議的事 

務，藉巧避免雇巧臨時職員的浪鸯和從會所調派大 

批職員前往開會地點。毎年當追訂經費提付表決時， 

這種辨法磯引起同樣檔人的討論。

四二. 大會知道方法須加改變，所巧在第六屆 

會決定請祕書長"1與各專門機關及备有關之聯合國 

主要磯關之行政首長會商後’，擬具聯合國在日两克 

之常年食議事務通則，提交第屯屆大會審核，'俾館

充分利用日肉龙及會所現有之設備，且可能節減聯 

合國及各專巧機關之開支總額’"1:^/2243,第一段]。

四云.那個決定解決了一個原則問題。根據大 

會中的討論侮形，我俩可巧很淸楚地看出大多數會 

員國不欲將聯合國的一切活動都集中在會所；我們 

化可巧看出各方意欲大大地簡化行政方面的綜錯複 

雜的情形並減少旅行費用。爲了達到這種目的，若干 

方面特別主張擬訂一種長期的會議日释表。同時，該 

項決定己承認日內巧辦事處的雷要和加巧利巧的可 

能性，也承認了理事會和委員會在該地舉行常會的 

利综。

四四. 再者，祕書長和各專門機關行政旨長諮 

商後，巧得到的結論可巧說是最後的定論。關於這 

一點，祕書長報吿書有如次的陳述：

"在諮商過稻中，設在歐洲的各専門機關代

表強調與經濟暨社會理事會維持最密切關係的

重要；他們深信理事會定期在歐洲舉行各項會

議業己證明對於此權關係的維持具有極大的價

値"〔义72243,棠屯段]。

四五. 我剛才提請諸位注意的意見是很重要 

的，因爲在經濟暨社會理事會工作巧渉及的各活動 

部巧内專門磯關較巧他任何方面更適於巧獻巧自己 

的需要。

四六. 比巧時代表圏根據這些理由，方和其他 

代表簡聯名提出了那個已送交大會的決議草案[^/- 

^11句。這栖草案的優點是：巧規定了一種具體措 

施，卽由大會設元一個委員會，負責就祕書長的報 

吿書作詳細的硏兜；同時該草案也規定了這様一個 

委員會的主要任務。

四屯.巧聯王國代表團己對那個決議草案提出 

了一件修正案[乂/。11日]。據我們的解释，該修正 

案的意思是：闕於各項會議兜應如何定期在日內巧 

舉行一節，大會應聽由專設委員會決定，而不事先 

規定舉行含議之確實次數。決議單案起草人授權本 

人代表他們接受這巧修正案。如此，該決議草案己 

具備了我們所能希望的伸縮性，故我提請大會予巧 

批准。

四八. ̂ ；化〇口抽口八^口^^:口了^ (舆聯王國:)：英 

聯王國代表圏無意拖畏道種辯論。一如阿粮廷、比 

利時、丹麥、法蘭西等代表鹽所提決議草案[八/- 

1.114；！第二段中的建議，我俩認爲關於這種情形頗 

爲複雜的問題全部細節，應交由一個委員會去討論， 

但我想狠簡單地說明本代表國的意見。

四九. 我們完全贊同決議草案提案人的意見， 

卽應制定一種會議事務通則:其有巧期至少爲^:^年，
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最好爲五年，俾祕書處得0最有效、最經濟的方式， 

安排在紐約會巧及日内帝兩地舉行的各疆會議。違 

巧巧就是去年大食巧通過的決議案的惹旨，我想決 

議草案篤一段的巧意在重申這穗意旨，其中所說的 

會議是指在日內克舉行的一切貪議而言，不論其爲 

聯合圃各機關的會議、抑爲専巧機關的會議。

五0,造個問題牽渉到各種極複雜的考應，我 

們也懿爲我巧不應在這裏試作詳細的訝諭，丽主張 

本案應由一個小規模的委員食去愼重審議。依我們 

的意見，逼穂專設委員會應有相當自由，大會不應 

發出太詳細的指示巧致委員會的建議受有限制。

五一.我們並不懐疑專設委員會可能就職合國 

各機關在會所巧外地點舉行會議的次數達成協議， 

但我們覺得委員會最巧應就本集作充分訝論，而且 

大貪不應如決議草案第二段规建議掛委員會的任務 

規定加0限制。因此我們提議[乂/^. 5^該段中

的"毎年"二字應巧"毎隔一定時間"代替。我扔 

细道這種修冗可得決議草案提案人的同意，覺得非 

常欣慰。

丑二.我們視在便館完全贊成決議草案，同時 

希望大會無須予拐長時閒的討論便通過此一案件， 

並希望委員會毫不旣擱地着手工作。

置吉.8打(澳大利亞澳大利亞代表 

國對於現巧大會中討論的問題，卽制定一種會所及 

日巧充會議事務通則，曾加0詳挪考應我奶對於祕 

替長就本問題所作的深乂的硏巧，願向他表示感 

謝。

五四.誰化不能否認有制定一禮穏定的、合理 

的貪議事務通則的必要。聯合國執行任務巧巧己歷 

數年，怎的設備齊全的永久會所事實上業己落成。因 

化目前時機凸到，我俩的活動和會議都可巧較0前 

巧定，較巧前易於預計日期了。

五置.這種依正常鸦序進朽的辦法，其直接利 

益是不言自助的。一種會議事務的通則意味着各會 

員國政府和祕馨長可巧提前許多時間擬訂計劃，各 

國代表鹽和祕蕾處的人員也可巧知道他們未巧的行 

止。由於這種通則的實施，行政方面所表現合理化， 

化有娘大的利益。辦事人員的服務和巧力可巧配合 

起來，藉巧提供最大的便利，化兼顧及工作效率輿經 

费節省。一旦我們有了一定的常規可循，長期的利 

益必然也貪隨之而俱來。就是從消極方面說，有了 

―種會議事務通則後，現在毎年花在辯論次年會議 

的安拂、和討諭這個或那個機構應否在化處或彼處 

開會這巧種問題上巧時間，當可節省不少。

五六.我們當然必須考應制定一禮我們巧想像 

的通則是否可能。我們必巧硏巧一禮會議所當執行 

的各巧工作和現有的設備。這是一禮十分複雜的工 

作；這種工作決非大會全體會議所當從事的。

五毛.爲了這種理由，漢大利亞代表團贊成卿 

根廷、比利時、丹麥和法蘭面等國代表鹽率先提出 

的提案，卽着一專設委員會審查此閒題，制定一種 

會所义日内兄的會議事務通則並向大會提出報吿。

五八. 我們相信前述的那穗小規模的委員會當 

能執行我俩所設想的任務。這禮委員會可巧硏巧一 

切有關的細節和統計凶及今晨所提到的其他比較一 

般的考慮。宅可使需要和資力聯系起來，制定一種 

會議事務的通則；我們希望這種通則的要義在於建 

立會議的常規。我覺得那個委員會應儘速開會，巧 

菩至可能訂出一種通則，巧供來年之巧。澳大利亞 

代表圏希望這穗委員會的任務規定能有相當的巧 

由，同時我酌同意委員會的主要考虛必巧是會議事 

務通則的獲齊劃一巧及因之而引起資力的運巧之合 

理化。

五九. 我們中有許多人對於聯合國备機構通常 

應在何處集會一事，有堅定的意見。械書長本人秘 

據經濟和便利的理由，堅決主張設在會所巧各機構 

應在會所舉行會議。也許人乂都知道澳大利亞代表 

國的化本立場。我俩認爲在合理的範圍巧，聯合國 

备機構的會議應在會所舉行。但是我仍在遙一點上 

並不想武斷行事，也不想規定得毫無變通餘地。舉 

例來銳，我們認爲沒有理由規定記管理事會這樣一 

個機構須在日內冗闢會。另一方面，我們認爲經濟 

暨社會理事會在日两巧開會是確有理由的，因爲大 

多數專巧機關設在該地或其附近地區，而且其他機 

構如歐洲經濟委員會化設在駭處。

六0,我們要順便提出一種建議：不要單單因 

爲經濟暨社會理事會在日內巧舉行會議是便利而且 

適當的，便通過一項提案，決定經常把另一種機 

構，例如託管理事會，化改在日巧巧開會，這是應 

該當必提防的。如果根據這禮表面的理由巧採取行 

動，設定一禮通則的整個目的便無從達到了。不過， 

我無意巧這個階段訝論細節，也無意對任何一個特 

定的項目表示不可變更的意見。這些尙未解決的問 

題，最巧由一個獲有充分事實和數字小組去決定，同 

時並須記住各種更廣巧考應。我認爲我俩應將本案 

交給擬議中的委員會去審密，而不衝巧牽涉的閒題 

預作任何不適當的評斷。

六一.總而言之，澳大利巧代表國贊成就職合 

國在會所及日內巧舉行的各種食議，制定一種經常
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的會議日程，因爲這種辨法會巧~切有關方面獲得 

許多短期和長期的利益。可是我們希望專設委員會 

辩於全體會議現所討論的《項細節加巧詳盡硏兜， 

巧便我們涧悉所有有關考慮之後，能於較後階段作 

一最後決定。

六二.^紐西蘭我要代表紐西蘭 

代表國就我們目前所討論的問題說幾句話。

六己.献書長己就船各項會議合理地分在日两 

荒和化約兩地舉行一事所渉及的種種問題給予我俩 

一個仔細的綜合檢討，我深信這穂檢討對於大會就 

此事達成一穂決定是大有幫助的。紐西蘭代表圈認 

爲從祕書處的巧點而言，並從和特定的會議有關的 

代表團的觀點而言，訂定一種會議通則是確有需要 

的。這種通則訂定後，經濟圍社會理事會、能管理 

事會巧大會第五委員會中就此事常常舉行的長時閒 

的討論，就可免掉了。

六四. 紐西蘭代表團一實主張設在聯合圃會所 

的备機構，非遇特殊情形不應在會巧0外地點開會。 

依照這種原則，我們認爲大會除非遇有特殊情形，例 

如大會決定巧金山市舉行第十屆貪外。通常應在紐 

約開貪，如果有其他正當的特殊理由，自然也不必 

依照常規。

六五. 親西蘭代表團覺得安查理事會除經备方 

依照憲章簾二十八條篤云項的規定同意在其他地點 

舉行會議外，通常應在紐約開會。

六六. 我俩懿爲託管理事會經常巧在紐約開會 

爲宣，因爲這個理事會似乎並無須在別處開會的特 

殊理由。

六屯.經濟暨社會理事會的情形則稍有不同。 

這個機構和各專巧機關有獨特的關係，而這豐專巧 

機闕大多設在日內无或其附近城市。歐洲經濟姜員 

會的會所也設在日两況。因此，一般說來，如果有一 

個設在會巧的聯合國機構偶然有在日內巧舉行會議 

的必要，我仍覺得這個機構應是經濟暨社會理事會。 

我們细道經濟璧社會理事會己自行決定明年夏季巧 

日內巧舉行會議2,鑽五委員會[第己五六次會議] 

也己爲了這種目的建議劃撥必要的經费。這並不是 

一個非年年细此辨理不可的辦法。紐西蘭代表國巧 

算提議毎兩年在日內巧舉行夏季會議一巧。

六八.就專門問題委員會丽論，我俩認爲國際 

法委員會和麻醉品委員會也有充分理由在日内巧舉 

行會議。

2参閱經濟暨社會理事會正式巧錄，第十巧届會，補編第 

-號，英文本第屯十3頁。

六九.巧上便是紐西蘭代表鹽掛於我奶巧討論 

此問題實體的意見。現在我要就決議草案表示一些 

意見。紐西蘭代表鹽將支持經巧聯王國修正過的聯 

合決議草案。但是我要說明白，我俩化不認爲決議 

草案中所建議設立的專設委員會必須爲毎一個理事 

會安排在日內巧舉行…次會議。我們認爲所謂各规 

事會巧日肉克舉行會議一節，主要是指經濟暨社會 

紐事會而言。撫西蘭代表圓保留充分巧行動白由，0 

便在归後的任一階段反勒專設委員會所提規定聯合 

國其他兩理事會在日内巧舉行會議的任何計劃。

屯0,主庇：旣然沒有其他代表要說說，我們 

現可就澳大利亞、比利時、丹麥和法蘭西所提的決 

議草案一決定。巧職王國包掛這個草 

案提出了一個修正案[乂/]：. 1151據我的了解，這件 

修正案己由決議草案原提案人接受。根據這稀假定， 

我們可巧就修正後的決議單案作一決定。

屯一.據我的解釋，這件決議草案的意思是： 

由大會主席指派委員千二人紐成的專設委員會應儘 

速向本屆大會提出報吿。

古二.倘使無人反對通過這件修正過的決議草 

案，我便要宣布這件決議案通過了。

修正後的決議阜案通逊。

屯云.主席：依照決議案鑑二段的規定，該專 

設委員會的委員十二人應由主席指派。茲提議此等 

委員應由下列各代表圏代表充任：阿根廷、澳大利 

亞、比利時，捷巧斯洛伐巧、丹麥、法蘭西、伊括 

克、己基斯坦、蘇維埃社會主義共和國聯盟、大不 

刻頰及化愛爾蘭赖合玉國、美刺堅合衆國、委内瑞 

拉。大會剛才通過的決議案中所規定設立的十二人 

委員會，便由前述各國代表圏的代表組成。

財政狀况報吿書與決算^及審計委員會報吿 

書：（过)聯合國，一九五一年十二月呈十一 

日爲化之會計年度；扣^聯合國國際兒豊緊 

急救濟基金會，一九五一年十二月；十一 

日爲止之會計年度；（叫聯合國近東田勒斯 

巧難民救濟工娠處，一九冗一年一月一日 

起至一九五二年六月呈十日；（(^)聯合國朝 

鮮復興事務處，一九五二年六巧；千日爲 

止之會計年度：第五委員會報吿書 

(^戸目）

[議程項目云十九]
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一九五二年度追訂槪算；第五委員會報告書 

[議鸦項目四十一]

聯合國貪所：第冗委具會報告書

化階巧、

[議鸦項目四十屯]

巧照議事規刖第六十條巧規定，經決定謀程 

巧目王十九、巧十一义四十壬巧不加討論。

2\^了，私67171凡11 (巧犬利亞^ ^第五委员會鞭告员） 

提出該委员會的各巧報告書义 

2267)0

屯四.主巧：請大會窗閱第五委員會報吿員 

化60030剛才所提出的報吿書。我們現在要就這 

豐報吿曹作一決定。

屯五.我俩要作的第一個決定是關於文件 

2265中巧載的報吿書。

屯六.蘇聯代表請求贿該文件中所載四件決議 

草寞，逐件單獨付表洪，這是可巧照辦的。

巧議草案壹巧巧十八票對萃通過，棄權者五。 

巧議草案歲經一致通逊。

決議单案会巧巧十八票對零通過，亲權者五。 

決讓单案鮮巧四十八票對零通過，棄權方五。

屯屯.主庇：現在我要把文件^72266中所載 

的決議草案付表決。

決議单索巧巧十八票對六票通過。

毛八.主席：現在我要把文件^^2267中所載 

的决議草案付表決，

巧議草案巧巧十八票對零通過，棄權者五。 

午前十一時五十五分敦會。

第一百九十九次會議 ~

一九五二年十二月王日星期王午後玉巧在組巧會巧舉巧 

主席：]"化1： 6, 口11^反80内（加拿大）

乂戶.巧9

朝鮮問題，聯合圃朝鮮統一及善後事宜委具 

會報告書:第一委員會報吿書（^眉^了弓）及 

第冗委員會報吿書《乂店284 ^

[議鸦項目十六^ 3
化議事規刖第六十本條，議巧議捏巧目十六（口） 

毋痛巧論。

第一委员會狼告员如?". 了克。"（冰度^提出該妥 

员會報告書（^八^巧:)，發言如次：

一. 如.了11〇118 ^冰島^鑽一委員貪報吿員 
鑽一委員會硏兜此事達五基期之久，巧0極大多數 

委員國之贊成達成協議。我敢大膽的說，使那生民 

塗茨、國主糜爛及戰爭綿延的朝鮮得到和平，這是 

聯合國的熱効願望。萬一委員會提出巧決識草案是 

要達到這種重大目的的一種誠藝巧力。雖然前途黯 

潜，我俩却希望這些辦法可逐漸發生效果。同時，我 

俩須有耐必。巧俩大家都知道，全世界都在斬禱和 

平，查世界都希望我俩的討論和巧力不致無補時艱。

二. 主席：我現在請大會勤當前這個項目两的 

各項問題予巧決定。雖然依照議事規則不許討論，一 

部分代表圏却臣要求說明投粟理由的時權一一自應 

准其巧請。我希留如屬可能時，請在舉行投累之後 

再說明何巧如化投票的理由。

立.我還要向大會建議，說明投票理由的時間 

應0屯分鐘爲限；道是依照說明投票理由時業己行 

之有素的成例，並且在第一委員會裏說明關於這栖 

閒題的投票理由時也是化照這個成例的。依據我們 

的議事規則第八十八條，大會主席得限制說明時間。 

如大會贊同上述之時間限制，卵遇發言乂發言達到 

仁分鐘時限的時候，我縣按亮講壇上的姑澄。

四. 首先我們將處理窠一委員會所提蘭於這個 

閒題的決議草案（乂/2]7^)。蘇聯代表圏己對上述 

決議草案提出了若干修正案11乃。還有，巧 

度代表鹽剛才分發了一件館短說明書，巧掛決議草 

案中的一段修正案的方式提出（A/L.120)。大會各 

位會員國當前並有關於銘一委員會巧提決議草案涉 

及的經费問題的第五委員會報吿書我 

俩現在依照經常的次序，進行表決第一委員會提議 

的決議草案，開始先表決該草案的修正案。

五. 是否有任何代表欲在舉行表決之前對於此 

項決議草案或其修正案提出投黑理由的說明？

六. ]^巧!!脚化V(蘇維埃社會主義共和國 

聯盟在第一委員會裏討論的時候，關於朝鮮統一 

及善後事宜委員會報吿蕾881^^/2187；1的間 

題，討論範圍包相當的攒大了，因爲該委員會討諭


